Bonjour à tous,

Il y a 20 ans, pour la première fois, nous nous retrouvions ici pour saluer la mémoire de 5 espagnols résistants, enfin reconnus et retrouvés par leurs familles.

Tout cela grâce au travail de Jean-Paul LEROUX en collaboration avec le Comité du Souvenir, alors qu'il était adjoint à la mairie de La Chapelle Basse-Mer. Il a été soutenu et encouragé par nos deux regrettés Roger, Roger Hivert, Président de l'UNC et Roger Jamin, Maire de La Chapelle Basse-Mer.

L'an dernier nos commémorions les 80 ans de souvenir des procès et exécution de nos 5 amis parmi les résistants. C'est à la fois loin et proche.

Loin, car les années passent et la mémoire malheureusement s'estompe

Proche, car aujourd'hui la paix et la liberté restent toujours très fragiles

D'où l'importance de nos rassemblements ici chaque année pour rendre hommage à ces 5 républicains espagnols, combattants, résistants, qui marque notre volonté de ne pas estomper cette mémoire et de leur témoigner la reconnaissance qui leur ait due.

Ils ont combattu sans relâche chez eux en Espagne, fuient vers la France, et malgré l'accueil qui leur a été fait, sont entrés dans la résistance et ont combattu jusqu'à la mort contre le nazisme

Commémorer leur engagement, leur combatpour la liberté constitue un devoir contre l'oubli, un devoir envers les générations d'aujourd'hui et demain afin qu'elles sachent que résister dans les pires conditions est toujours possible, indispensable, lorsqu'il s'agit de défendre les droits essentiels de l'homme, les valeurs de liberté, de démocratie, de paix.

Ici à Divatte-sur-Loire, dans ce cimetière de la Chapelle-Basse-Mer, s'est déroulé un petit maillon de notre histoire à ses heures les plus sombres et nous sommes heureux de participer à ces temps de mémoire pour transmettre et ne jamais oublier qu'ils ont sacrifié leur vie pour que nous vivions libres et en paix et parce qu'ils croyaient en un monde fraternel.

Le passé nous instruit et la mémoire est un héritage que nous devons transmettre.

Inlassablement.

Christelle BRAUD

Maire de DIVATTE-SUR-LOIRE